

## Vulnerable, la actividad económica (El Financiero 24/03/10)

Vulnerable, la actividad económica (El Financiero 24/03/10) Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 24 de marzo de 2010 Fitch da por muertas las reformas en este sexenio. Parálisis legislativa, inseguridad y un lento regreso de EU, trabas. Calificadora mantiene estable nota soberana para el país: Shetty. Shelly Shetty. (Foto: Braulio Tenorio) - Vulnerable, la economía mexicana; Fitch descarta reformas de fondo La parálisis legislativa, la guerra contra el crimen organizado y la reprimida recuperación económica de Estados Unidos, mantendrán vulnerable a la actividad productiva en México. La calificadora internacional Fitch Ratings dio por muerta toda posibilidad de que el Legislativo apruebe, por lo menos, una reforma fiscal, laboral y energética de gran envergadura durante el resto de la administración de Felipe Calderón. Esto, porque ante los choques entre las fuerzas políticas de cara a las elecciones intermedias y a la carrera presidencial en 2012, los acuerdos serán inexistentes, por lo que recomienda una agenda paralela fuera del Congreso. Además, pese a reconocer que México no es un Estado fallido ante los índices de violencia alcanzados por la guerra contra el narcotráfico, la firma de riesgo soberano sentenció que esta lucha no es de corto, sino de muy largo plazo. Por eso, si las autoridades no son diligentes y manejan con responsabilidad la problemática, puede hacer mella al crecimiento económico, pues genera un sentimiento negativo en la inversión extranjera, que por el momento no existe, pero la criminalidad no es buena para el clima de negocios. En tanto, la recuperación económica de Estados Unidos, nación a la que México canaliza más de tres cuartas partes de sus exportaciones, no será tan elevada, pues aún está retardada y reprimida por su consumo y dificultades por los déficit gemelos. Shelly Shetty, directora de riesgo soberano para América Latina de Fitch Ratings, afirmó que el gobierno mexicano no debe sobreexagerar las expectativas de crecimiento económico, pues no se ve cómo mantenga el ritmo en el corto plazo con la ausencia de reformas estructurales. "Los prospectos para otra reforma fiscal no son muy buenos, por lo que no creemos que se logre ninguna durante el resto de la administración del presidente Calderón", que termina en 2012, sostuvo Shetty. Durante una conferencia de prensa, la responsable del análisis y las calificaciones soberanas de países latinoamericanos declaró que no hay buenas noticias respecto a la economía estadounidense, pues la firma ve una recuperación poco significativa, muy retardada y reprimida, toda vez que la actividad productiva de México es más volátil. Si bien Fitch calcula que la economía de México crecerá 4.0 por ciento en 2010, la tasa es inferior y no logra cubrir el desplome del Producto Interno Bruto de 2009 en 6.5 por ciento. Estimó que México sólo logrará tasas de crecimiento de entre 5.0 y 6.0 por ciento si se aprueban los cambios estructurales que el país necesita, y precisó que si pasa una reforma fiscal, Fitch analizaría su aplicación para ver cómo puede impactar en la calificación soberana. La agenda paralela La directora de riesgo soberano para América Latina de Fitch Ratings recomendó que ante la ausencia de reformas, es conveniente crear políticas públicas dirigidas a abrir acuerdos comerciales con Europa (diversificar), a desarrollar la infraestructura y a promover regulaciones que fomenten la transparencia. "Si los proyectos de infraestructura son transparentes, hay buena regulación; si diversifica sus exportaciones, incentiva la reducción de costos de producción y aumenta sus reservas internacionales, son vías que tiene México para lograr crecimiento, aunque el mayor potencial está en las reformas estructurales." La calificación soberana de México luce estable por ahora (BBB con perspectiva estable). Al considerar que la reforma fiscal aprobada en 2009 es insuficiente, Fitch prevé más versiones de reformas.